
ANNO SCOLASTICO 2020/2021 

 

Verbale n. 9 del Collegio dei Docenti 

 

Convocazione del 15/01/2021  

 

Modalità di collegamento: videoconferenza 

Piattaforma individuata e comunicata ai docenti dell’Istituto: G-Suite for Education 

Prescrizioni per la videoconferenza  

Con Circolare interna prot. nr. 1222 del 04/05/2020, in seguito all’emanazione della nota MIUR n.278 

del 6/03/2020, della nota MIUR n. 279 del 8/03/2020 e del DL 17 marzo 2020 n. 18, art. 73, è stata 

comunicata l’adozione del regolamento temporaneo di svolgimento sedute collegiali in modalità 

telematica.  

Le delibere saranno acquisite con voto in Google moduli tramite link allegato alla Chat di Meet una 

volta avviata la seduta. Le presenze saranno acquisite con Meet Attendance in automatico. Curerà la 

stesura del verbale la prof.ssa Arcieri Teresa.   

L’anno 2021, il giorno 20 del mese di gennaio, alle ore 15.30, si è riunito il Collegio dei docenti 

dell’Istituto Comprensivo “de Curtis Ungaretti” di Ercolano per discutere i seguenti punti all’O.d.G.:  

 

1. Approvazione del verbale seduta precedente; 

2. Approvazione nuovo orario in presenza per i tre ordini di scuola dell’Istituto; 

3. Delibera progetto “A scuola di sicurezza e legalità” a.s. 2020/2021; 

4. Delibera progetto - Bando “Figure specialistiche” a.s. 2020/2021;  

5.  Avvio procedura istruzione parentale per alunni a. s. 2020/2021;  

6. Comunicazioni del Dirigente; 

7. Varie ed eventuali. 

 

Preliminarmente si fa presente che: 

1) l’invito alla piattaforma utilizzata è stato regalmente inviato a tutti i docenti con modalità mail 

alle ore 3.30 del giorno 20/01/2021 e che risulta essere consegnata a tutti, considerato che, 

nessuno ha presentato reclamo relativamente alla non ricezione dello stesso; 

2) si procederà con la discussione dei punti all’ordine del giorno e al termine si acquisirà 

adesione alle delibere attraverso la compilazione del form di Google moduli. 

Risultano presenti, da una verifica dei partecipanti alla video conferenza da apposita barra dei presenti 

in ambiente virtuale tutti i docenti convocati ad eccezione dei seguenti professori giustificati: 

Loffredo Anna, Palumbo Carmela. 

Il Dirigente che presiede, accertato il numero legale, dichiara aperta e valida la seduta. 

 Si passa alla trattazione dei punti all’ordine del giorno.  

 

In riferimento al punto 1) Il Dirigente Scolastico si presenta ai docenti ripercorrendo brevemente la 

propria carriera professionale e motivando la scelta che lo ha condotto alla dirigenza del nostro 

Istituto, subito dopo entra nel merito del Collegio con l’approvazione del verbale del Collegio dei 

Docenti del 18/12/2020 pubblicato sul sito istituzionale della Scuola. Il Collegio approva e ratifica 

all’unanimità. (Delibera n. 1) 



 

In riferimento al punto 2) In vista del rientro in presenza di tutte le classi della Scuola Primaria e 

della Scuola Secondaria di Primo Grado e considerata l’urgenza di un ripristino del tempo scuola 

ordinario, il DS riferisce circa l’esigenza di allungare il tempo scuola attualmente in vigore, al fine di 

garantire alle famiglie degli alunni della nostra Scuola la stessa struttura oraria prevista nel Piano 

dell’Offerta Formativa relativamente ai tre ordini di scuola dell’Istituto. Tale esigenza nasce anche 

dalle numerose richieste di ripristino tempo scuola ordinario pervenuteci da parte delle famiglie degli 

stessi allievi. Le proposte tempo-scuola, che andiamo oggi a valutare, sono il risultato di una serie di 

confronti avutisi con referenti di plesso/settore: fondamentale è stato il confronto con la Commissione 

per la programmazione, organizzazione delle attività scolastiche ed educative della Scuola e con la 

RSU dell’Istituto sul tema considerato e alla luce della recente normativa ministeriale e regionale in 

materia. Piccole variazioni sono state apportate all’orario ordinario indicato nel Piano dell’Offerta 

Formativa atte a garantire la migliore organizzazione possibile nella situazione contingente legata 

alla pandemia. 

Si chiede, pertanto, al Collegio di deliberare le seguenti proposte tempo – scuola da portare in sede 

di Consiglio di Istituto.  

Scuola dell’Infanzia – venticinque ore settimanali distribuite su cinque giorni settimanali. L’ingresso 

degli alunni è previsto alle ore 8.25 e l’uscita alle ore 13.25. 

      Scuola Primaria - venticinque ore settimanali distribuite su cinque giorni settimanali. In aggiunta due 

ore in modalità asincrona in piattaforma G-Suite for Education per complessive ventisette ore 

settimanali. L’ingresso degli alunni è previsto alle ore 08.15 e l’uscita alle ore 13.15.  

 I docenti tutti, compresi quelli di sostegno, svolgeranno l’orario settimanale di insegnamento 

ordinariamente previsto di 22 ore più 2 di programmazione, con un aumento delle ore giornaliere di 

compresenza. 

Scuola Secondaria – trenta ore settimanali distribuite su cinque giorni settimanali. L’ingresso degli 

alunni è previsto alle ore 8.00 e l’uscita alle ore 14.00. Il Collegio delibera a maggioranza. 

 (Delibera n.2) 

 

In riferimento al punto 3) Anche quest’anno la Scuola desidera partecipare al Progetto “A scuola di 

sicurezza e legalità”, destinato agli alunni delle classi terze, quarte e quinte della Scuola Primaria e 

agli alunni di tutte le classi della Scuola Secondaria di I grado dell’Istituto, che coinvolge le forze 

dell’Ordine e le scuole del territorio nell’ambito del Protocollo d’Intesa tra scuole,  Comune di 

Ercolano ed Enti preposti e che mira a promuovere la cultura della sicurezza e della legalità come 

momento imprescindibile della formazione educativo – sociale dell’alunno. Il Progetto sara svolto in 

modalità diverse e ridotte rispetto agli anni scorsi perchè il periodo di pandemia COVID-19 impone 

rigide restrizioni e richiede nuove forme di attivazione dello stesso. Diverse le soluzioni ipotizzate: 

lezioni degli esperti in modalità da remoto,  utlizzo di piattaforma condivisa ecc. Il Collegio delibera 

la partecipazione dell’Istituto al progetto“A scuola di sicurezza e legalità” a.s. 2020/2021.  

(Delibera n.3) 

 

In riferimento al punto 4) La nostra scuola ha partecipato al Bando per richiesta Figure 

Specialistiche da parte delle istituzioni scolastiche del territorio, promosso dal Comune di Ercolano 

per l’anno scolastico 2019/2020, con l’individuazione delle seguenti professionalità:  psicologo, 

logopedista e assistenti educativi. Il progetto sarà, però, attivato nel corrente anno scolastico e 

nell’assoluto rispetto delle misure di contenimento e gestione dell’emergenza epidemiologica 



da COVID-19. L’intervento psicologico in linea con gli obiettivi e le disposizioni organizzative 

previste dal progetto, indirizzato principalmente agli alunni diversamente abili (DVA), ma che sarà 

esteso a tutti gli alunni con Bisogni Educativi Speciali dell’Istituto, si articolerà in interventi 

informativi /formativi indirizzati a docenti, genitori e alunni, che riguarderanno le tematiche della 

disabilità e del disagio giovanile. È prevista anche l’attivazione di uno sportello d’ascolto psicologico: 

l’obiettivo generale proposto è quello di favorire la promozione del benessere psicofisico della 

comunità scolastica, la prevenzione del disagio, dell’insuccesso e dell’abbandono scolastico. 

Destinatari dell’intervento saranno: genitori, docenti e gli alunni della Scuola Secondaria di Primo 

Grado, previo consenso genitoriale. L’intervento logopedico sarà volto, invece, a prevenire ed 

individuare le difficoltà di apprendimento oltre che supportare gli alunni con diagnosi di DSA. Sono 

previsti momenti informativi con i genitori per richieste di approfondimento diagnostico e momenti 

informativi con i docenti per fornire loro gli strumenti per l’identificazione precoce dei casi sospetti 

o a rischio DSA. Si prevede anche lo sportello d’ascolto logopedico, rivolto a docenti, genitori e 

alunni, si tratta di un vero e proprio punto di consulenza sui Disturbi Specifici dell'Apprendimento, 

rivolto a quanti desiderano ottenere chiarimenti rispetto a situazioni dubbie, o suggerimenti e 

indicazioni di intervento nei casi di problematiche già accertate e certificate. Gli assistenti educativi 

indirizzeranno il loro intervento esclusivamente agli alunni diversamente abili dell’Istituto 

supportando il lavoro dei docenti di sostegno e interagendo con i terapisti dei centri di riabilitazione 

di riferimento. Tutti gli interventi su e con gli alunni richiederanno la sottoscrizione da parte dei 

genitori di autorizzazioni appositamente elaborate. Il Consiglio delibera l’adesione dell’Istituto al 

progetto secondo le modalità succitate.  (Delibera n.4)  

 

In riferimento al punto 5) Si comunica che la Scuola ha avviato per alcuni alunni della Scuola 

Secondaria di Primo Grado dell’Istituto un percorso di istruzione parentale, dopo tavolo di lavoro con 

le famiglie degli interessari e le assistenti sociali del territorio. I genitori, in quella sede, hanno 

dichiarato di voler provvedere in proprio all’istruzione dei minori rilasciando al Dirigente apposita 

richiesta e dichiarando di possedere la capacità tecnica ed economica per provvedervi. Nel caso 

specifico, i minori a garanzia dell’assolvimento del dovere all’istruzione, dovranno sostenere presso 

il nostro Istituto l’esame di Stato di conclusione primo ciclo d’istruzione. Due dei tre alunni indirizzati 

al percorso di istruzione parentali saranno seguiti in orario pomeridiano dagli operatori socio-

educativi della Locanda di Emmaus all’interno del Progetto ITIA in rete con i Servizi Sociali del 

territorio di Ercolano.  

 

In riferimento al punto 6) Il Dirigente Scolastico richiama l’attenzione del Collegio sulla circolare 

interna n. 18 pubblicata il 15/01/2021 avente per oggetto “Aerazione dei locali scolastici in periodo 

di epidemia da SARS-CoV2”. La circolare si richiama ad una Faq del Ministero dell’Istruzione che 

fornisce indicazioni specifiche per il settore scolastico, tra cui la costante areazione dei locali nel 

corso delle attività didattiche. Il documento segue le direttive del verbale n.100 del Comitato Tecnico 

Scientifico del 12 agosto 2020 nel quale si ribadisce la necessità di contemperare l’esigenza di 

costante aerazione dell’ambiente didattico con il diritto degli allievi a svolgere le attività didattiche 

in condizioni ambientali confortevoli. Alla luce dei documenti citati i docenti dell’Istituto possono e 

devono provvedere all’aereazione dei locali attraverso l’apertura delle finestre, ma per un tempo 

limitato (almeno cinque minuti per ogni ora), al fine di evitare un eventuale danno microclimatico e 

assicurare all’utenza un ambiente confortevole e sicuro sempre nell’assoluto rispetto delle norme anti 

https://www.istruzione.it/rientriamoascuola/allegati/STRALCIO+VERBALE+N.+100.pdf
https://www.istruzione.it/rientriamoascuola/allegati/STRALCIO+VERBALE+N.+100.pdf


– Covid contenute nei protocolli di riferimento. IL DS poi, in merito all’uso della palestra durante le 

ore di Educazione Fisica e attività motoria, richiamando un? ordinanza della Regione Emilia 

Romagna che è diventata un punto di riferimento anche per le altre regioni italiane in materia, invita 

i docenti interessati a posticipare l’utilizzo di palestre al chiuso, che richiedono, subito dopo l’uso, un 

‘igienizzazione profonda dei locali e della relativa strumentazione non sempre fattibile in tempi 

rapidi. Il Dirigente Scolastico illustra sinteticamente ai membri del Collegio le nuove modalità di 

accesso ai plessi da parte dei genitori della Scuola Primaria. Per il plesso de Curtis, è previsto 

l’accesso dei genitori delle classi quarte e quinte dal cancelletto pedonale pertinente al padiglione A; 

le classi prime, seconde e terze entreranno dal cancelletto pertinente al padiglione B. Per l’uscita 

utilizzeranno gli stessi cancelli dell’entrata. Per il plesso Ungaretti, non è ancora previsto per i genitori 

delle classi della Scuola Primaria l’accesso alle aree cortilive della scuola: si stanno valutando di 

concerto con l’RSPP di Istituto nuove modalità di ingresso a scuola delle famiglie.  

In ultimo il DS chiede eventuali candidature per la nomina di membro della Commissione per la 

valutazione dei titoli professionali richiesta della segreteria della Scuola.  

 

In riferimento al punto 7) Il DS comunica al Collegio i dati aggiornati del numero di iscritti al nostro 

Istituto per l’anno scolastico 2020/2021. 

 

I componenti del Collegio dei docenti dichiarano, ribadendo quanto premesso, di possedere i requisiti 

tecnici minimi a garanzia della riunione stessa, in quanto la partecipazione a distanza alle riunioni di 

un organo collegiale presuppone la disponibilità di strumenti telematici idonei a consentire la 

comunicazione in tempo reale a due vie e, quindi, il collegamento simultaneo fra tutti i partecipanti.  

La riunione in videoconferenza termina alle ore 17.30.  

 

 Il segretario                               Il Dirigente Scolastico 

prof.ssa Arcieri Teresa                                 prof.ssa Francescalaura Casillo  

 

 

 


